

Mas Persecuciones

Tambien en el Estado que mal gobierna el Benemérito (?) Obregón González, se ha iniciado la persecución á la prensa liberal é independiente. Nuestro estimado colega *El Avance* que se publica en Irapuato, ha sido la víctima de la tiranía que, como enorme pulpo, pretende, sin conseguirlo, ahogar esa tremenda reacción liberal que se inicia y extiende por toda la República.

Nuestro colega publicó una *Instantánea* en la que, á pesar de no citarse á ninguna persona, un individuo, Jesús A. Rodríguez, creyó que se le difamaba y presentó su querrela que fué acogida benévolutamente por el Juez, quien encarceló arbitrariamente al Sr. Manuel Coria Bustos, Redactor de nuestro colega.

Es curiosa, por lo ridícula, la actitud de ese querellante. Nuestro colega se refirió en términos generales á un gremio, y de ese gremio surge un individuo que exclama: "yo soy ese." Parece este el grito de una conciencia que se delata. Nadie se refería á ese Rodríguez; pero ese Rodríguez se creyó retratado en la *Instantánea*. Hay actos que son una revelación. Y está el público en aptitud de asociar la *Instantánea* á la personalidad obscurísima de un Rodríguez. Hay individuos que sacrificarían todo á una popularidad efímera nada envidiable.

Pero lo que indigna en este caso, no es que un Rodríguez se vea por difamado y se querelle, sino que un Juez, con un criterio paralelo al granítico de Rodríguez, encarcele á un Redactor de un colega honrado. La arbitrariedad judicial está siempre al servicio de la torpeza. Parece como que se completan ambas. Movería á risa la amalgama si no fuere éste el pretexto para concluir con la prensa liberal. Su propaganda atemoriza á la tiranía que vé se le arrebatada la preminencia impuesta á fuerza de vejaciones y trepelías. Pero en todo mexi-

cano palpita la idea de la libertad, idea que más se robustece mientras más se la oprime. Siga, pues, nuestro estimado colega la mira de su título: Adelante! Hay muchos Rodríguez y muchos Jueces arbitrarios en México; pero también hay muchos patriotas que aplauden su labor.

"El Paladín" denunciado.

Caminamos de sorpresa en sorpresa. Se ha acentuado en toda la República la inieua persecución á la prensa liberal é independiente. Cualquiera individuo de conducta sospechosa y tortuosos procedimientos, en vez de corregir sus actos públicos para hacerlos dignos del aplauso de la prensa honrada, persiste en sus procedimientos punibles y se querrela de difamación con la impudicia que no halla como hacerse más ostensible.

Nuestro querido colega *El Paladín*, que es un defensor honrado de los derechos é intereses sociales, y que cuando lanza una información basada en la verdad sabe sostenerla con vigor y valentía, ha sido denunciado por el Secretario de los Juzgados de Paz de Tuxpam, Ver., por medio de D. Isauro Bustamante con poder para ello.

Dice ese Secretario que se le difama en las informaciones de nuestro colega. Podríamos sostener que tal aseveración es falsa, porque conocemos la justificación con que procede *El Paladín*. Ya le hemos visto rectificar honradamente sus informaciones cuando se le ha sorprendido su buena fé, así como sostener vigorosamente, sin retroceder, esas mismas informaciones cuando tiene la seguridad de su certeza. Un periódico que obra así, no difama. Cumple sencillamente con un deber, á pesar de los peligros á que expone ese cumplimiento del deber.